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USHUAIA

AUTOMOVILISMO

RÍO GRANDE FUE SEDE DE UN CAMPUS 
NACIONAL DE HOCKEY PISTA

Con la Fábrica de Talento como escenario, el evento encabezado por el Gobernador 
Melella contó con la participación de empresarios, científicos, sindicatos, y funciona-
rios del Gobierno Nacional.

PRESENTARON LA ESTRATEGIA PARA EL
DESARROLLO DE LA ECONOMÍA DEL HIDRÓGENO

HOMENAJE A LOS 
JUBILADOS EN
SU DÍA

EL PISTA VOLVIÓ 
A ACELERAR EN 
RIO GRANDE

Durante tres días, el cuerpo técnico de la Selección Argentina de Hockey Pista 
capacitó a jugadores y jugadoras de toda la provincia, de cara a las 
competencias internacionales. 

RÍO GRANDE REDOBLA SU APUESTA
POR EL CONOCIMIENTO Y LA INNOVACIÓN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 5 

GESTIÓN CIUDADANA

HIDROCARBUROS

PÁG. 16

EDUCACIÓN

PÁG. 12

El municipio presentó las iniciativas clave de la gestión en el Encuentro de Educación 
Técnica en Ushuaia, destacando el enfoque en la tecnología, la inclusión digital
y la formación de jóvenes.

SUTEF VUELVE A 

PARALIZAR LAS AULAS

PÁG. 6
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El paro convocado para mañana será el octavo del año, lo que suma 20 días sin 
jornada completa. Aumenta el descontento en las comunidades
educativas de la provincia. PÁG. 10

La Municipalidad, junto a PAMI 
y ANSES, celebró el Día del 
Jubilado y la Jubilada con un 
multitudinario encuentro en el 
Centro Cultural Esther Fadul. 

El Automovilismo Pista de APAP 
y ACTCF volvió a rugir, con 
triunfos de Antonio Celentano (TC 
Fueguino), Emilio Pavlov (Clase 2) 
y Juan Manuel Muzón (Clase 3), y 
con la ausencia de Lucas
Bottán.

SIN TREGUA
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La madre de Marianela Rago Zatapa, asesinada hace 13 años, habló sobre el progreso del juicio contra Francisco Amador, su expareja, 
imputado tras cinco sobreseimientos previos. Testimonios y evidencia, señalan al acusado.

AVANZA EL JUICIO POR EL ASESINATO DE MARIANELA RAGO

El juicio por el asesinato de Maria-
nela Rago continúa su curso, arrojan-
do luz sobre un caso que ha descon-
certado a su familia y a la comunidad 
durante más de una década. Patricia 
Zapata, madre de la víctima, compar-
tió por FM Master’s sus impresiones 
sobre los recientes acontecimientos 
judiciales y la esperanza de que final-
mente se haga justicia en este caso.

“El caso no es que se haya reabier-
to, el caso siempre estuvo vigente. 
Amador fue sobreseído cinco veces 
y la última vez que fue imputado, di-
rectamente los jueces lo pasaron a 
juicio”, explicó Patricia Zapata, desta-
cando la lucha constante por buscar 
respuestas en la trágica muerte de su 
hija.

El testimonio de los familiares y 
amigos de Marianela es fundamental 
en este proceso. Patricia compartió 
sus impresiones durante la particular 
jornada en el tribunal: “Ayer fue una 
jornada muy difícil, muy larga. Decla-
ró el papá de Marianela, declaró mi 
hijo y también declaré yo. Fue muy 
movilizante, pero creo que estamos 
un poco más descargados después de 
haber podido decir todo lo que recor-
dábamos”.

El paso del tiempo ha añadido 
complejidad a la reconstrucción de 
los eventos, pero Patricia subrayó la 
importancia de compartir sus recuer-

DECLARÓ LA MADRE

dos: “Después de 13 años se hace 
muy difícil contar las cosas que nos 

pasaron directamente a nosotros, 
o las cosas que nos contaron los 
amigos o conocidos de Marian. En-
tonces es muy difícil el tema de las 
fechas. Me preguntaban por fechas 
del 2008 o 2009. Pero creo que fue 
bueno haber declarado”.

En cuanto al acusado, Francis-
co Amador, Patricia Zapata sostie-
ne que él había ejercido un control 
opresivo sobre Marianela: “Yo creo 
que él (Amador) perseguía a Maria-
nela. Que lo único que tenía era a 
Marianela y no la dejaba vivir tran-
quila, no la dejaba salir con sus ami-
gos, la fue alejando de todo el grupo 
familiar, de todo su entorno”.

La evidencia de violencia de gé-
nero en el pasado ha sido incorpora-
da al caso. Patricia destacó: “Denun-
cias que él ha tenido posteriores por 
violencia de género, eso fue incor-
porado en el momento que ocurrió 
y que tuvimos conocimiento, fue in-
corporado a la causa”.

La hipótesis de robo como motivo 
del asesinato está siendo evaluada, 
pero para la familia de Marianela, 
parece poco probable: “Está previs-
to para el próximo lunes, la jornada 

del 25, que comiencen a declarar ami-
gos y conocidos de Marianela. Son 
muchos, así que el 25 comenzarán a 
declarar”.

La búsqueda de justicia sigue sien-
do el objetivo principal para la fami-
lia de Marianela Rago. Patricia Zapa-
ta afirmó: “Creo que tanto el papá de 
Matías, yo y toda la familia y amigos 
de Marianela esperamos que salga la 
verdad y que Amador realmente haga 
su condena y que termine como tiene 
que terminar, porque creo que es una 
persona que no está bueno que esté 
libre”.

Cuando se le preguntó si creían 
que López era el asesino de Maria-
nela, Patricia respondió sin dudar: 
“Sí, por supuesto”. También enfatizó 
la importancia de que el juicio sea 
transparente y que se haga justicia 
después de tantos años de incerti-
dumbre: “Creo que es importante que 
se visibilice, que vean que este juicio 
está compensando y que esperemos 
que, después de 13 años, la Justicia 
esté presente y que se iluminen los 
jueces como para tener un buen fa-
llo”.
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En medio de las condiciones aun 
invernales que persisten en buena par-
te de Tierra del Fuego, Daniel Peralta, 
subdirector General de Planificación, 
Transporte y Seguridad Vial de la pro-
vincia, emitió por FM Master’s un lla-
mado urgente a los automovilistas para 
que mantengan sus neumáticos de in-
vierno, recordando la obligatoriedad 
de hacerlo y compartiendo consejos 
cruciales para mantenerse seguros en 
las carreteras.

“Estamos todavía en plena campa-
ña, en pleno operativo invierno. Los 
usuarios de la ruta saben que deben 
cumplir todavía. Ni se les ocurra sacar 
las cubiertas. Es más, tuvimos algunas 
caídas muy leves en la ciudad”, enfati-
zó Peralta.

El Paso Garibaldi, una vía vital, ex-
perimentó complicaciones significati-
vas debido a la acumulación de nieve 
en las últimas horas. Peralta destacó los 
esfuerzos de Vialidad para realizar ta-
reas de mantenimiento, aunque advir-
tió que la sal utilizada llevaría tiempo 
en surtir efecto.

“Estamos con extrema precaución, 

PIDEN EXTREMA PRECAUCIÓN EN LAS RUTAS POR 
PERSISTENCIA DE NIEVE
El subdirector General de Planificación, Transporte y Seguridad Vial de la provincia, instó a los conductores a mantener los neumáticos 
de invierno y brindó consejos ante las peligrosas condiciones climáticas.

ya estuvimos con algunos despistes 
esta mañana, así que ni se les ocurra 
no cumplir con la seguridad de los 
neumáticos”, instó Peralta a los auto-
movilistas.

El subdirector describió cómo in-
cluso unos minutos de nieve pueden 
compactarse debido a la cantidad de 
vehículos en circulación, creando pe-
ligrosas condiciones de falta de adhe-
rencia. Subrayó que la situación cam-
bia constantemente, por lo que se debe 
estar alerta al salir a la carretera.

Peralta también aconsejó a los con-
ductores a buscar información actua-
lizada antes de salir, ya sea a través 
de puntos de información en Ushuaia 
o llamando al 105 de Defensa Civil. 
Aclaró que, aunque la normativa exige 
neumáticos de invierno hasta el 30 de 
septiembre, esto no garantiza que las 
condiciones climáticas mejoren auto-
máticamente en esa fecha.

“El cambio de clima es complicado 
para algunos y beneficioso para otros. 
El tema de la nieve puede ser bendi-
ción para algunos y complicaciones 
para otros”, comentó Peralta.

En última instancia, el subdirector 
hizo un llamado a la responsabilidad 
personal y la seguridad, enfatizando 
que el uso adecuado de los neumáti-
cos no solo protege al conductor sino 
también a los pasajeros y a quienes 
comparten la carretera. Pidió precau-
ción al observar la gran cantidad de 
nieve acumulada, ya que el deshie-
lo puede traer consigo otros peligros 
como el desprendimiento de piedras 

y avalanchas.
“Debemos cuidarnos entre todos y 

cuidar al prójimo. De eso se trata”, con-
cluyó Daniel Peralta, enfocándose en 
la importancia de la seguridad en las 
carreteras ante condiciones invernales 
desafiantes. Ante cualquier emergen-
cia, recordó que el 911 es el servicio de 
emergencia para activar el protocolo y 
proporcionar ayuda profesional lo más 
rápido posible.

SEGURIDAD VIAL
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La ciudad de Ushuaia se prepara 
para uno de los eventos más emble-
máticos de su calendario: el desfile 
del 12 de Octubre, que conmemora 
el aniversario de la ciudad y es una 
tradición que une a la comunidad y 
celebra su rica historia y cultura.

La secretaria de Cultura de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Belén Moli-
na, compartió por FM Master’s deta-
lles sobre los preparativos para esta 
celebración anual. Uno de los aspec-
tos más destacados es la apertura de 
las inscripciones para instituciones, 
clubes y asociaciones locales que de-
seen participar en el desfile. Molina 
enfatizó que la fecha límite para ins-
cribirse es el 6 de octubre y alentó a 
todos los interesados a participar en 
este evento especial.

“La idea es que quienes quieran 
participar por primera vez, o quienes 
quieran actualizar la reseña que los 
locutores van diciendo en el momen-
to de la pasada, lo pueden hacer al 

USHUAIA ABRIÓ INSCRIPCIONES PARA EL 
DESFILE DE CELEBRACIÓN
La Municipalidad de Ushuaia abrió las inscripciones para el desfile del 12 de octubre. Belén Molina, secretaria de Cultura, reveló los 
detalles de las actividades planeadas para celebrar un nuevo aniversario de la ciudad.

12 DE OCTUBRE

mail de atencionalvecino@ushuaia.
gob.ar o protocolo@ushuaia.gob.ar. 
Ahí pueden mandar las reseñas has-
ta el día 6 de octubre para participar 
del desfile”, explicó Molina.

El desfile del 12 de Octubre es 
mucho más que un simple desfile; 
es una oportunidad para que las 
instituciones locales muestren su 
espíritu comunitario y su compro-
miso con la ciudad. Molina señaló 
que la participación en este evento 
sigue creciendo año tras año y que 
algunas tradiciones, como la pae-
lla, están siendo revividas. Esto de-
muestra el fuerte sentido de identi-
dad y comunidad que caracteriza a 
Ushuaia.

“El desfile sigue siendo súper 
tradicional. Muchísimas institucio-
nes participan desde hace muchos 
años, y otras nuevas también quie-
ren participar a medida que se van 
conformando, y sumarse a esta acti-
vidad tan emblemática para nuestra 
ciudad”, agregó.

Además del desfile en sí, la ciudad 
de Ushuaia está planeando una serie 
de actividades sociales y culturales 
para celebrar este importante ani-
versario. La funcionaria anticipó que 
habrá una variedad de eventos, como 
peñas y presentaciones teatrales, para 
brindar a los residentes y visitantes 
una experiencia única durante esta 
celebración especial.

“Seguramente vamos a tener una 
grilla muy amplia. Todavía no está 
concluida, más allá de lo tradicional: 
cena de antiguos pobladores, paella, 
desfile, el cumpleaños de los niños y 
niñas que nacieron el 12 de octubre. 
Además de eso, vamos a tener una 
agenda bastante abultada en materia 
de actividades sociales y culturales”, 
compartió al respecto Belén Molina.

Ushuaia se prepara para la tradi-
cional celebración del 12 de Octubre, 
con un desfile lleno de historia y sig-
nificado, así como una agenda diversa 
de actividades culturales para toda la 
comunidad.
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Durante tres días, el cuerpo técnico de la Selección Argentina de Hockey Pista estuvo presente en la ciudad de Río Grande para brindar 
una capacitación y llevar a cabo observaciones de jugadores y jugadoras de toda la provincia pensando en los próximos compromisos 
internacionales. 

RÍO GRANDE FUE SEDE DE UN CAMPUS 
NACIONAL DE HOCKEY PISTA 

En un evento inédito para Río Gran-
de, el cuerpo técnico de la Selección Ar-
gentina de Hockey Pista estuvo presente 
en la ciudad donde brindó una capaci-
tación para entrenadores locales; y su-
mado a esto hubo una concentración 
de jugadoras y jugadores que fueron 
observados de cara a los compromisos 
internacionales que tendrá el combina-
do nacional. 

El director técnico Massimo Lan-
zano y sus asistentes Guillermo Schic-
kendantz y Fabián Pérez fueron quie-
nes estuvieron al frente de este campo 
de entrenamiento que inició el pasado 
viernes en las instalaciones del Centro 
Cultural Alem con una capacitación 
teórica para entrenadores de categorías 
menores. Mientras que los días sábado y 
domingo el Campus se trasladó al Poli-
deportivo Carlos Margalot, lugar que la 
ciudad adoptó para la práctica de este 
deporte.

Finalizadas las actividades, desde el 
cuerpo técnico expresaron su alegría 

por poder haber estado en la ciudad 
y Lanzano indicó “queríamos tener un 
panorama de la realidad que se vive 
acá y poder evaluar la mayor cantidad 
de jugadores posible”. 

“La idea que tenemos es poder ob-
servarlos y evaluarlos en esta primera 
etapa, luego pasaremos a una segun-
da donde armaremos listas y comen-
zaremos a achicar hasta definir los 
jugadores que serán parte de la selec-
ción en el Panamericano masculino”, 
siguió el Director Técnico haciendo 
referencia al futuro. 

Para terminar, elogió las instalacio-
nes deportivas de la ciudad y sostuvo 
“la cancha, las tablas y la superficie 
son muy buenas. No en todas partes 
del país se puede entrenar de esta ma-
nera, estando a la altura de lo que es el 
estándar a nivel internacional”. 

Por otro lado, Ignacio Cichero, pre-
sidente de la Federación de Hockey de 
Tierra del Fuego valoró la posibilidad 

de que por primera vez se haya podido 
realizar un evento como este en la ciu-
dad, “es una alegría inmensa haberlos 

recibido, queremos seguir cumpliendo 
objetivos sabiendo que tenemos todo 
para hacerlo acá en Río Grande”.

NUEVA FUNCIÓN DEL TRIBUTO
A SANDRO

A pedido del público, nueva-
mente Fernando Samartin y la Or-
questa Municipal Kayén deleita-
rán con este gran espectáculo en 
la Casa de la Cultura. Al agotarse 
entradas para la primera función 
se sumó otra presentación para 
los vecinos y las vecinas.

El espectáculo tendrá lugar el 
próximo jueves 21 de septiembre, 
a partir de las 21 horas (entradas 
agotadas); agregándose una nueva 
función para ese mismo jueves, a 
las 19:00 horas. Ambas presenta-
ciones en la Casa de la Cultura.

Para ser parte de estas propues-
tas las entradas están disponibles 

en la página: https://cultura.rio-
grande.gob.ar/

Fernando Samartin es el más 
reconocido en recrear la música 
y la personalidad de Sandro, y de-
leitará al público haciendo un re-
paso de los grandes hits de Sandro 
de América, con la esencia e im-
pronta que caracterizaron a nues-
tro gran artista argentino. 

Este tributo a “Sandro” es una 
propuesta cultural y recreativa 
más que el Municipio ofrece para 
que los vecinos y vecinas de Río 
Grande disfruten y compartan 
momentos de calidad en comuni-
dad.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

Textil ARMAVIR S.A BUSCA 
EMPRESA DE CATERING

Empresa Textil ARMAVIR S.A., de 
la ciudad de Rio Grande, busca 
empresa de catering para servicio 
de DESAYUNO/MERIENDA 
y ALMUERZO/CENA para 80 
personas. No incluye bebidas y el 
menú deberá contemplar variable 
para personas con restricciones 
alimenticias. Enviar cotización  
al Mail: contratacionesarmavir@
hotmail.com hasta el día 22 de 
septiembre. Excluyente contar 
con habilitaciones en Tierra del 
Fuego.
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En el marco del Encuentro Nacio-
nal de Educación Técnica en Ushuaia, 
Gonzalo Ferro, secretario de Ges-
tión Ciudadana del municipio de Río 
Grande, compartió por FM Master’s 
las principales estrategias que están 
impulsando en su gestión. Ferro des-
tacó la transformación de Río Grande 
en una ciudad tecnológica y del cono-
cimiento como uno de los objetivos 
centrales de su modelo de gestión.

“Uno tiene que ver con lo que a 
mí me toca, que es llevar adelante esa 
agenda de Río Grande como ciudad 
tecnológica, del conocimiento y todo 
lo que eso significa en términos de 
paso de una ciudad de carácter cen-
tralmente industrial a una ciudad tec-
nológica y del conocimiento”, explicó 
Ferro.

El secretario resaltó tres ejes fun-
damentales en su estrategia: la mejora 
de los servicios públicos para una me-
jor calidad de vida de la comunidad, 
la inclusión digital desde la infancia 
hasta la tercera edad y la formación y 

RÍO GRANDE REDOBLA SU APUESTA POR EL 
CONOCIMIENTO Y LA INNOVACIÓN
El secretario de Gestión Ciudadana del municipio de Río Grande presentó las iniciativas clave de la gestión municipal en el Encuentro 
Nacional de Educación Técnica en Ushuaia, destacando el enfoque en la tecnología, la inclusión digital y la formación de jóvenes.

profesionalización de jóvenes y adul-
tos en la economía del conocimiento.

En cuanto a la inclusión digital, Fe-
rro mencionó el programa “Nodos de 
Inclusión Tecnológica”, en el cual más 
de 50 instituciones de Río Grande se 
han comprometido a brindar equipa-
miento informático y abrir espacios de 
aprendizaje relacionados con la inclu-
sión digital.

“Tenemos un desafío que es am-
pliar nuestras capacidades y nuestras 
actividades económicas. Una ciudad 
que está vinculada a la actividad indus-
trial de consumo masivo, a la industria 
electrónica de consumo masivo. A par-
tir de ahí, con esa capacidad instalada, 
con ese Polo Tecnológico Industrial, 
más ese ecosistema que está circulante 
como las casas de estudio de nivel se-
cundario, terciario, las universidades 
públicas nacionales, que tienen oferta 
vinculada a las artes audiovisuales, a la 
programación, al desarrollo de softwa-
re, y tanta población joven”, destacó el 
funcionario.

FERIA DE CIENCIAS 

PARA BLANCO, LA RESPUESTA DEL FISCAL DE 
ESTADO OBLIGA A CUMPLIR LA LEY

Patricia Blanco, vocal electa por los 
pasivos en la Caja de Previsión, aclaró 
que la respuesta del Fiscal de Estado 
a su consulta a sobre las jubilaciones 
que pretenden docentes que no ejer-
cieron al frente del aula, no deja dudas: 
se debe cumplir la Ley.

En medio de la controversia que 
rodea la resolución del Ministerio de 
Educación sobre las jubilaciones do-
centes, Patricia Blanco, vocal electa 
por el sector de los pasivos en la Caja 
de Previsión Social, se pronunció so-
bre su consulta al Fiscal de Estado y la 
necesidad de garantizar la legalidad en 
este proceso.

“La consulta fue sobre una resolu-
ción que llegó a la Caja del Ministerio 
de Educación. Esa fue mi consulta. 
No fue una denuncia, como algunos 
andan diciendo, yo simplemente con-
sulté al Fiscal de Estado sobre una re-
solución del Ministerio de Educación, 
donde decía que a todos los docentes 
se los debería considerar frente al gra-
do. Lo que yo consulté era lo que co-

rrespondía dentro de lo que dice la ley 
y la reglamentación”, aclaró Blanco en 
FM Master’s.

La vocal enfatizó la importancia de 
evitar posibles abusos de las leyes y 
garantizar la equidad en el sistema de 
jubilaciones: “Avivadas tienen todas 
las leyes. Por eso es mi consulta. Es de-
cir, como representante de los pasivos 
lo que uno quiere es la tranquilidad 
en el futuro de que una ley no va a ser 
lesiva el día de mañana, para que des-
pués no cobremos ninguno”, explicó.

Blanco subrayó que la opinión del 
Fiscal de Estado es esencial para brin-
dar orientación en el cumplimiento 
de la ley y reglamentación vigente: “Es 
él quien firma las jubilaciones, es él 
como autoridad que le da la ley para 
interpretar las leyes”, señaló.

En cuanto a las jubilaciones, la re-
presentante de los pasivos enfatizó 
que “todo el mundo tiene la posibi-
lidad de jubilarse, siempre y cuando 
cumpla con los requisitos y la regla-
mentación que dice la ley que está 

vigente”. Sin embargo, también hizo 
hincapié en la necesidad de seguir es-
trictamente las normativas.

“Si es una persona que toda la vida 
estuvo comisionado, no estuvo frente a 
grupos. Eso es lo que yo quería decir, 
que avivadas tienen todos. Entonces, 
hacemos cumplir la ley y la reglamen-
tación. La ley la sacó la Legislatura y 
la caja la reglamentó. Ahora hay que 
cumplir con eso”, afirmó.

Blanco expresó su sorpresa por la 
resolución posterior del Ministerio de 
Educación que instaba a considerar 
a todos los docentes frente al grado. 
Aclaró que la decisión sobre cómo pro-
ceder ahora recae en el presidente de la 
Caja y que, como vocal, su papel llega 
hasta ese punto.

“Yo hice la presentación, me la con-
testó el Fiscal de Estado y se supone 
que las jubilaciones deberán salir se-
gún la ley y según la reglamentación. 
Una resolución del Ministerio no pasa 
sobre una ley. Eso es lo que yo interpre-
to. Ahora quien es la autoridad máxi-

ma en la Caja es el presidente, que es 
el que debe interpretar la ley y es el 
que debe firmar las jubilaciones. Hasta 
ahí llegó mi camino”, concluyó la vo-
cal electa Patricia Blanco, resaltando la 
necesidad de mantener la integridad 
del sistema de jubilaciones y garanti-
zar que las leyes y reglamentaciones se 
cumplan rigurosamente, evitando po-
sibles abusos y asegurando la equidad 
en el proceso.

En última instancia, Gonzalo Ferro 
enfatizó el compromiso de su gestión 
en crear nuevas oportunidades para 
los jóvenes de Río Grande, alineándo-

se con la visión del intendente Martín 
Pérez de que los jóvenes puedan desa-
rrollar sus proyectos de vida en la ciu-
dad.

JUBILACIONES DOCENTES
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El Mercado Concentrador de Us-
huaia tuvo otra edición. El secretario de 
Turismo y Desarrollo Económico, Gus-
tavo Ventura se mostró satisfecho con 
los resultados del último fin de semana.

“Fue muy bueno, superamos nue-
vamente los números que veníamos 
manejando, más de $50 millones que 
se comercializaron entre sábado y do-
mingo. Algo importante es que pudi-
mos mantener los mismos precios de 
hace un par de meses, los vecinos se 
han encontrado con productos de muy 
buena calidad a un precio sumamente 
accesible en un contexto de inflación 
que conocemos. Es algo muy positivo”, 
destacó Ventura, entrevistado en FM 
Master’s.

El funcionario detalló que se vendió 
una amplia variedad de productos, in-
cluyendo frutas, verduras, carne, pollo 
y lácteos. “Hemos comercializado en 
lo que respecta a fruta y verdura por 
completo, carne, también pollo, hemos 
tenido un primer fin de semana de ven-
tas de lácteos que fue realmente muy 

El secretario de Turismo y Desarrollo Económico de la Municipalidad de Ushuaia, compartió los resultados de un nuevo fin de semana 
del Mercado Concentrador, destacando la oferta de productos locales a precios accesibles.

MÁS DE $50 MILLONES EN VENTAS EN EL 
MERCADO CONCENTRADOR 

canas, facilitando el acceso de los ciu-
dadanos. Además, destacó el impacto 
positivo en el turismo, con numerosos 
visitantes que compran productos lo-
cales y emprendedores que venden en 
dólares.

“Hemos recibido a muchos turistas, 
al equipo de esquí de Francia que todo 
completo fue ahí y que realmente se 
han vinculado también con nuestras 
artesanías y con nuestros emprendedo-
res locales. Es una muestra exitosa de lo 
que se puede dar cuando varios actores 
de la economía se conjugan”, señaló 
Ventura.

El Mercado Concentrador de Us-
huaia se basa en acuerdos de precios 
con empresarios locales y emprende-
dores habilitados por la Municipalidad, 
lo que ha generado una economía cir-
cular beneficiosa para todos los invo-
lucrados. El proyecto demuestra cómo 
la colaboración entre diversos actores 
puede impulsar la economía local y 
ofrecer productos de calidad a precios 
razonables.

bueno con leche a $400, $380”, informó.
El Mercado Concentrador no solo 

brinda a los ciudadanos la oportunidad 
de adquirir alimentos a precios accesi-
bles, sino que también contribuye a la 
regulación del mercado. Ventura señaló 
que “las grandes cadenas de supermer-
cados de la ciudad salieron con pro-
mociones, así que también ayudando a 
regular indirectamente el mercado con 
una alternativa muy importante para 
los vecinos”.

El secretario expresó su preocupa-
ción por el aumento de precios en algu-
nos productos en la ciudad, y destacó la 
importancia de políticas públicas como 
el Mercado Concentrador para contra-

rrestar este fenómeno. “Una política 
pública como ésta que en la mirada del 
intendente vamos por el tercer año, es 
algo realmente muy importante”, enfa-
tizó.

Ventura elogió la ubicación del mer-
cado, que está en el centro de la ciudad 
y cuenta con paradas de colectivos cer-

USHUAIA
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Por Silvana Minue-La secretaria de 
Asuntos Estratégicos, Mercedes Mar-
có del Pont, se encuentra de visita en 
la ciudad de Ushuaia en el encuentro 
“Hidrógeno, Desarrollo Productivo y 
Sostenibilidad” que estuvo encabeza-
do por el Gobernador Gustavo Melella 
y la Secretaria de Asuntos Estratégicos 
de la Presidencia de la Nación.

Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur presentó los avances 
respecto a la promoción de la econo-
mía del hidrógeno de bajas emisiones.

En este sentido, Marco del Pont dijo 
en Radio Nacional Ushuaia de qué se 
trata la economía del hidrogeno. “Es 
una estrategia que toma la posta en un 
debate que se está dando a escala glo-
bal, frente a la dimensión de la crisis 
climática ha habido toda una progre-
siva transformación de lo que son las 
matrices energéticas y compromisos 
asumidos a nivel global, parte de esos 
compromisos los ha firmado la Argen-
tina, de ir trasladando y transitando 
hacia una economía de bajas emisio-
nes y reemplazando progresivamente 
la energía de fuente fósil por energías 
renovables. Y entonces acá aparece a 
nivel en el contexto internacional, algo 
muy profundo que está pasando, que 
están modificándose todas las capa-
cidades productivas, las capacidades 
tecnológicas”.

MARCÓ DEL PONT: “SON LOS PAÍSES POBRES 
LOS qUE SUFREN LA CRISIS AMBIENTAL”
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur presentó los avances respecto a la promoción de la economía del hidrógeno de 
bajas emisiones. “El hidrógeno verde que está trabajando mucho la provincia Tierra Del fuego es a partir de la producción de energía 
renovable como fuente fundamental”, dijo la funcionaria nacional.

Y agregó que “hay una pulseada 
muy fuerte entre los países desarrolla-
dos, entre los países centrales, sobre 
todo entre Estados Unidos y China, 
para ver quién vuelve a tener hegemo-
nía, porque esa hegemonía, hoy por 
hoy, la tiene China claramente. Y ahí 
está habiendo todo un proceso de re-
localización, de inversiones y donde 
van a faltar recursos naturales críticos. 
Uno es el litio, pero también otro está 
asociado a la capacidad de generar re-
novables, por ejemplo, energía eólica”.

Acerca de la discusión de quién 
paga esta crisis climática en el marco 
de los acuerdos internacionales, afir-
mó que “cuando se dice que nosotros 
desde los países del sur, estamos bus-
cando una transición ecológica, ener-
gética justa y sostenible, es justamente 
dar el ejemplo, América Latina parti-
cipa solamente en el 10% de la emi-
sión de gases de efecto invernadero. 
Argentina participa en menos del 1%. 
El resto proviene de los países que se 
industrializar a costa de lo que fue en 
su momento la única energía a la que 
se podía acceder, pero también con un 
desprecio a lo que se estaba generando 
en términos de crisis medioambiental. 
¿Quiénes son los países que más están 
sufriendo la crisis ambiental? No son 
los países desarrollados, son los países 
más pobres. Entonces es realmente in-

INTERÉS GENERAL

justa. Y por eso cuando hablamos de 
cómo vamos a encarar los compromi-
sos que asumimos y desde el gobierno 
argentino estamos diciendo que que-
remos cumplir con esos compromisos, 
pero queremos participar no solamen-
te como proveedores de los recursos 
naturales, sino en la generación de los 
empleos de calidad, de las capacida-
des tecnológicas, de las capacidades 
industriales. Y en esa negociación es-
tamos”.

“Tierra del Fuego ya viene traba-
jando en este sentido, que sería la po-
sibilidad de generar hidrógeno que 
será parte del vector de esta transición 
energética e hidrógeno, que puede ser 
de distintos colores en función de la 
fuente de la energía. Obviamente el 
hidrógeno verde, que está trabajan-
do mucho la provincia, es a partir de 
la producción de energía renovable 
como fuente fundamental. Pero tam-
bién Argentina tiene una enorme tra-
dición y desarrollo de la energía nu-
clear. Eso somos, un país que la verdad 
es que estamos en la frontera de desa-
rrollo de este sector y también enton-
ces podemos hacer hidrógeno a partir 
de la energía nuclear. Y además tene-
mos gas que va a ser el combustible o 
la fuente de energía en todo este pro-
ceso de transición y es el más limpio 
de los combustibles fósiles. Y también, 
si se hace la captura del carbono que 
se emite en la producción de gas me-
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tano, se puede producir hidrógeno azul”, 
destacó.

“Entonces nosotros elaboramos des-
de el gobierno muy buen trabajo, codo 
a codo con las provincias, fundamental-
mente con las provincias patagónicas y 
con un enorme papel que tuvo la provin-
cia de Tierra del Fuego en esta propuesta, 
que fue acompañada de un proyecto de 
ley donde nosotros le estamos diciendo 
a los países desarrollados hay mucha vo-
cación de venir a invertir en la Argentina. 
Pero no queremos ser exportadores de 
viento o exportadores de sol, de energía 
fotovoltaica, sino que queremos partici-
par en toda la cadena, en todos los esla-
bones de mayor valor agregado. Dicho en 
otros términos, es una oportunidad o es 
un riesgo.

“El riesgo sería que como hay una avi-
dez por nuestros recursos naturales, pro-
fundicemos nuestro rol de exportadores 
primarios de materia prima. La oportu-
nidad es que necesita nuestros recursos 
naturales. Y también nosotros en Argen-
tina tenemos las capacidades que se re-
quieren para viabilizar todo este proce-
so”, aseveró.

De darse el desarrollo, posibilitaría a 
largo plazo la generación de 80.000 pues-
tos de trabajo calificado en toda la Argen-
tina. “Esto tiene un enorme potencial y es 
importante discutirlo en el contexto de lo 
que está pasando con el mundo porque 
está esta pulseada que se está dando en 
torno a la transición energética, un poco 
es creo que el reconocimiento de los paí-
ses desarrollados, que con esta década 
de globalización neoliberal, se quedaron 
sin empleo o se quedaron sin parte de 
industria, o se quedaron sin parte de los 
desarrollos tecnológicos que se emigra-
ron hacia el oriente, fundamentalmente 
hacia China, y que han perdido esa he-
gemonía tecnológica y por lo tanto están 
tratando de llevar esos empleos de cali-
dad nuevamente a sus propios países”, 
consideró.

Y afirmó que “nosotros estamos di-
ciendo en la Argentina queremos lo mis-
mo, porque la verdad es que los bienes 
de capital, los servicios que se requieren 
para desarrollar la economía del hidró-
geno, se necesitan energías renovables, 
pero además electrolitos dadores, se ne-
cesitan los aerogeneradores, se necesitan 
las torres, una cantidad de servicios. O 
sea que cuando hablamos de economía 
del hidrógeno, estamos hablando de una 
nueva actividad que se está desarrollan-
do en este momento, en la cual Argentina 
perfectamente puede insertarse, sea en 
decisión política, que la hay por este go-

bierno si hay planificación”, aseguró.
También se le consultó sobre el rol 

del estado en el tema ambiental, por 
lo cual manifestó que “en este etapa 
electoral donde hay discursos viejos, 
porque la verdad es que son discursos 
que nada tienen de novedoso en tér-
minos de las recetas y las propuestas 
que están planteando; son los discur-
sos del libre mercado, que estuvieron 
gobernando nuestra Argentina du-
rante gran parte de nuestra recupera-
ción democrática, son discursos que 
sabemos que han llevado a la desin-
dustrialización, al aumento de la des-
igualdad”.

“Ahora se requiere de un Estado 
que oriente este proceso y que fije las 
políticas públicas. Miremos nueva-
mente lo que está pasando en el mun-
do. Lo que está pasando en el mundo 
es que la agenda de políticas públicas 
en Estados Unidos, en Europa, en los 
países que aspiran a progreso y avan-
zar con los procesos de desarrollo y 
de industrialización, están plantean-
do políticas de intervención estatal 
brutal, de subsidio, de financiamien-
to. Entonces, cuando yo escucho este 
negacionismo que se plantea no sola-
mente en torno a algo tan caro para la 
gran mayoría de los argentinos como 
son los Derechos Humanos, pero 
también respecto de la crisis climáti-
ca y también del rol del Estado, acá el 
mercado lo único que va a ocurrir si se 
deja librada esta actividad a la lógica 
del mercado es que la Argentina se va 
a priorizar más y que probablemente 
vengan algunas inversiones para lle-
varse los recursos naturales. Y eso en 
términos de no industrialización, no 
mercado interno, no empleo de cali-
dad, no mejores salarios, no mejores, 
no mejores condiciones del mercado 
de trabajo. Esto es un poco lo que hoy 
estamos discutiendo en la Argentina”.

“En una provincia como la de 
Tierra del Fuego, donde hay cuestio-
nes como la medioambiental, que 
está muy instalada en gran parte de 
la sociedad, pero en particular esta 
provincia tiene una conciencia de lo 
que significa la sustentabilidad me-
dio ambiental y así están trabajando 
las estrategias de diversificación pro-
ductiva y ni hablar de otras cuestio-
nes que también son muy caras para 
el conjunto de los argentinos y de las 
argentinas, pero particularmente en 
Tierra del Fuego, como es el tema de 
la soberanía de nuestras Islas Malvi-
nas”, remarcó.

“Hay cuestiones, valores, cuan-
do uno mira en perspectiva estos 40 
años de democracia que están fuera 
de discusión, que son parte de nues-
tro andamiaje. Uno entiende que hay 
deudas de la democracia, deudas so-
ciales, deudas económicas, pero en 
determinados valores, como es la im-
portancia de los derechos humanos, 
como es la importancia que tiene el 
Estado e igualando oportunidades y 
interviniendo, arbitrando frente a la 
perversidad que muchas veces tiene 
el libre mercado. Y estas son cosas 
que, paradójicamente, están hoy so-
bre la mesa de la discusión política y 
que nosotros tenemos que abrir los 
ojos para tener muy en claro qué es lo 
que está en juego en términos de po-
sibilidad de futuro”, finalizó.

“EL RIESGO SERÍA qUE COMO 
HAY UNA AVIDEZ POR NUESTROS 

RECURSOS NATURALES, 
PROFUNDICEMOS NUESTRO 

ROL DE EXPORTADORES 
PRIMARIOS DE MATERIA PRIMA. 

LA OPORTUNIDAD ES qUE 
NECESITA NUESTROS RECURSOS 

NATURALES. Y TAMBIéN 
NOSOTROS EN ARGENTINA 

TENEMOS LAS CAPACIDADES 
qUE SE REqUIEREN PARA 

VIABILIZAR TODO ESTE 
PROCESO”, ASEVERÓ.

EL MUNICIPIO BUSCA CUBRIR LA 
DEMANDA DE TRANSPORTE DE 
PASAJEROS EN EL AEROPUERTO 

Desde el Municipio se busca llegar 
a una solución para la gran demanda 
de transporte de pasajeros en este 
sector de Río Grande, por medio de 
los servicios vigentes. Taxis y remises 
podrán ingresar de manera indistinta 
en búsqueda de pasajeros.

Dicha problemática fue aborda-
da por el director de Transporte Pú-
blico y Privado, Matías Bucci, ante 

RÍO GRANDE

autoridades del Aeropuerto Local y 
la empresa “RGA Parking”, quienes 
cuentan con la concesión del esta-
cionamiento. 

Bucci indicó que, en consenso 
con dichas autoridades y empresa, 
se prevé cubrir la demanda existente 
mediante los servicios de transporte 
de pasajeros que son regulados por 
el Municipio.
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El Fondo de Garantías para el De-
sarrollo Fueguino (FOGADEF) se des-
taca como un instrumento clave en 
la política provincial para respaldar a 
las micro, pequeñas y medianas em-
presas (PYMES). Su presidente, Adrián 
Cosentino, compartió en FM Master’s 
su objetivo enfocado en acercarse a 
la comunidad de PYMES de Tierra del 
Fuego. “Estamos en una etapa de po-
der contar con mayores recursos, ma-
yores herramientas para adaptarnos a 
las distintas realidades de este univer-
so de pequeñas empresas”, enfatizó 
Cosentino.

Una de las barreras comunes que 
enfrentan las PYMES al buscar finan-
ciamiento bancario es la falta de garan-
tías y la complejidad de los trámites. 
Cosentino explicó que en tal sentido 
“ayudamos a superar esas limitaciones 
y a que el financiamiento que necesi-

LOS ALCANCES DE LA NUEVA HERRAMIENTA 
DE ASISTENCIA A PYMES FUEGUINAS

FOGADEF

tan para crecer y generar empleo esté 
disponible”.

El FOGADEF trabaja en estrecha 
colaboración con bancos, incluido 
el Banco Tierra del Fuego, para pro-
porcionar garantías que permitan a 
las PYMES acceder a líneas de crédito 
preferenciales. Además, están explo-
rando acuerdos con otros bancos y 
financiadores, como el Banco Nación 
y los principales bancos privados.

Cosentino también reveló una 
nueva iniciativa que permitirá a las 
PYMES acceder al mercado de capi-
tales, lo que complementa el finan-
ciamiento bancario y ofrece plazos y 
montos más amplios. “La intención 
es llevar el mercado de capitales a la 
provincia y ayudar a las PYMES a des-
contar cheques, pagarés y, eventual-
mente, emitir obligaciones negocia-
bles” explicó. En octubre, FOGADEF 

en diferentes fases de su proceso 
productivo, con asistencia técnica 
y orientación financiera”, concluyó 
Adrián Cosentino. Las PYMES pueden 
informarse sobre las condiciones del 
proceso a través del sitio web de FO-
GADEF, en la espera que este esfuerzo 
resulte en un crecimiento significativo 
para la comunidad empresarial de Tie-
rra del Fuego.

realizará una jornada de trabajo para 
informar a las PYMES sobre estas 
oportunidades. 

El presidente destacó que todas 
las PYMES con un certificado PYME 
emitido por la autoridad de aplica-
ción pueden beneficiarse. “La tarea 
de acompañamiento es muy impor-
tante; no se trata solo de dar aval o 
crédito, sino de asistir a las PYMES 

Adrián Cosentino, presidente de FOGADEF, reveló los detalles y objetivos del fondo de garantías para el desarrollo de las micro, 
pequeñas y medianas empresas en Tierra del Fuego, facilitando el acceso a financiamiento y asistencia técnica.

SUTEF VUELVE A 
PARALIZAR LAS AULAS

El Sindicato Unificado de los Tra-
bajadores de la Educación Fueguina 
sigue implementando medidas de 
fuerza en reclamo por mejores sala-
rios. Este martes hubo “desobligacio-
nes”, y mañana, paro de 24 horas. Van 
más de 20 días en el año sin jornada 
completa.

El Sindicato Unificado de los Tra-
bajadores de la Educación Fueguina 
(SUTEF) continúa con su plan de ac-
ción consistente en paralizar el dic-
tado de clases en toda la provincia, 
como método para protestar por la 
situación económica que afecta a los 
docentes de la provincia. Las medi-
das afectarán nuevamente el dictado 
de clases este jueves con un paro total 
de actividades en toda la provincia.

En su Congreso de Delegados, ce-
lebrado la semana pasada, se decidió 
intensificar las acciones de protesta. 
Para el martes 19 de septiembre se 
programaron desobligaciones en to-
dos los turnos, mientras que para el 
jueves 21 de septiembre se convocó a 
un paro provincial docente que dura-
rá 24 horas y se acompañará con mo-
vilizaciones y “ollas populares” en las 
tres ciudades de la provincia.

Los líderes del sindicato expresa-
ron que estas medidas responden a la 
“devaluación de nuestra moneda y el 
impacto que tiene la estampida infla-
cionaria en nuestro poder adquisiti-
vo”. Entre las demandas específicas, 

el SUTEF exige “aumento urgente 
para todos los salarios, jubilaciones 
y pensiones de la provincia con cláu-
sula de indexación”, así como “au-
mentos de emergencia que atiendan 
la devaluación producida” y la “inter-
vención del Estado en el mercado de 
alimentos y en el mercado inmobilia-
rio”.

Además, el sindicato aboga por un 
“plan de desendeudamiento de las 
familias de las trabajadoras y trabaja-
dores de la educación” y una “urgente 
convocatoria al Consejo Económico 
y Social de Tierra del Fuego para la 
atención a las emergencias que están 
planteadas en nuestra provincia”.

Este paro y las desobligaciones 
se suman a una serie de acciones de 
protesta que el sindicato ha llevado a 
cabo durante el año en curso. Hasta 
la fecha, se han realizado siete paros y 
veintiséis jornadas de desobligación, 
en las que los docentes prestan servi-
cio durante menos de la mitad de la 
jornada escolar. 

Con estas medidas, el SUTEF bus-
ca hacer frente a las dificultades eco-
nómicas que enfrentan sus miem-
bros.

El paro convocado para este jue-
ves 21 de septiembre será el octavo 
del año y se llevará a cabo en medio 
de un contexto de creciente preocu-
pación en las comunidades educati-
vas de toda la provincia.

SIN TREGUA
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En diálogo con Prensa Legislativa, el 
referente del radicalismo parlamenta-
rio afirmó que es preciso que Tierra del 
Fuego busque un desarrollo energético 
“más inteligente, que tenga la capaci-
dad de aprovechar sus recursos” de for-
ma sostenible,  dijo hoy. Fue luego de la 
presentación de la conferencia en la Fá-
brica de Talento, donde la secretaria de 
Asuntos Estratégicos de la Presidencia 
de la Nación, lic. Mercedes Marcó del 
Pont, expuso sobre el tema.

Así, agregó que desde la nueva agen-
da que supone energías que protejan 
el mundo y “nos llena de expectativas 
y optimismo de que podamos tener un 
planeta industrializado y que la indus-
tria no signifique en impactar en las fu-
turas generaciones”, opinó.

En este sentido, entendió que Tierra 
del Fuego se posiciona como un actor 
de liderazgo, que desde la actual ges-
tión de Gobierno ha establecido “una 
agenda que es de avanzada en términos 
de país y de región”. Sostuvo que no es 
casual que el país mire a “tierra del Fue-
go como un polo de desarrollo, tanto 
en energías tradicionales como renova-
bles”, expuso este mediodía.

Federico Sciurano, evaluó que el 
éxito de la gestión energética está dado 
en “la capacidad de sociedad entre el 
sector público y el privado”, evaluó. 

SCIURANO RESALTÓ LA AGENDA LEGISLATIVA 
EN MATERIA DE ENERGÍAS RENOVABLES

LEGISLATURA 

Asi, sumó que el Estado determina las 
condiciones y establece el objetivo y 
es el sector privado el que invierte y 
genera riqueza, empleo y sostenibili-
dad.

El Legislador también señaló la 
agenda legislativa. “Desde el año 2019, 
con un impass por la pandemia por 
COVID-19, este es un tema priorita-
rio” y que ha impuesto el Ejecutivo 
provincial con “un enorme trabajo de 
la Secretaría de Hidrocarburos” y pon-
deró el trabajo del geólogo Alejandro 
Aguirre, al frente de esa dependencia 
estatal. Entendió que los distintos Po-
deres del Estado, han acompañado la 
postura gubernamental, “donde la Le-
gislatura está desde el primer día”.

Reiteró en “lo neurálgico y tras-
cendente” del desarrollo de la matriz 
productiva, en el ámbito nacional y 
regional. “Hay que tener la capacidad, 
la inteligencia y la paciencia para de-
sarrollar estos temas” y entendió que 
tienen una evolución a futuro, tras-
cendente cerró.

Por parte de la Legislatura fuegui-
na, participaron las legisladoras María 
Laura Colazo (PV); Liliana Martínez 
Allende (UCR) y Andrea Freites (FdT-
PJ) y los legisladores Federico Sciura-
no (UCR) y Federico Greve y Daniel 
Rivarola (FORJA).

Luego de la presentación de la conferencia Hidrógeno, desarrollo productivo y sostenibilidad, el legislador Federico Sciurano 
consideró que es oportuno poner en valor el tema, ya que Argentina mira a nuestra Provincia como uno de los polos más destacados 
en la materia. Asimismo, sostuvo que la agenda legislativa, desde 2019 –pese a la pandemia por COVID-19- considera el hidrógeno 
como un tema prioritario.

LA MUNICIPALIDAD DESTACÓ 
EL TRABAJO DE LA POLICÍA DE 
SEGURIDAD AEROPORTUARIA

El secretario de Relaciones Veci-
nales y Parlamentarias, Omar Bece-
rra, en representación del intendente 
Walter Vuoto, participó este lunes en 
la ceremonia de cambio de Jefatura 
de la Unidad Operacional Ushuaia, 
perteneciente a la Policía de Seguri-
dad Aeroportuaria, la cual se llevó a 
cabo en el Aeropuerto Internacional 
“Malvinas Argentinas”.

Durante la ceremonia , Becerra 
transmitió el saludo del Intendente al 
Inspector Pablo Alfonso, quien cedió 

su cargo, y dio la bienvenida al nue-
vo Jefe, Alejandro Silva, encargado de 
coordinar las acciones de prevención 
del delito y la seguridad interna en el 
ámbito aeroportuario. Además, ex-
tendió sus saludos a todos los hom-
bres y mujeres que desempeñan fun-
ciones en el Aeropuerto.

Becerra destacó el compromiso 
continuo de la fuerza en brindar se-
guridad a los vecinos y vecinas, así 
como el excelente trabajo en la segu-
ridad del aeropuerto.

USHUAIA 
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Fue en el marco del encuentro “Hi-
drógeno, Desarrollo Productivo y Sos-
tenibilidad” que estuvo encabezado 
por el Mandatario Provincial y la Se-
cretaria de Asuntos Estratégicos de la 
Presidencia de la Nación. En la oportu-
nidad además Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur presentó 
los avances respecto a la promoción 
de la economía del hidrógeno de bajas 
emisiones.

En un contexto global marcado por 
una crisis climática sin precedentes, el 
hidrógeno de bajas emisiones emerge 
como un potencial aliado para lograr 
una transición energética que permi-
ta alcanzar los objetivos del Acuerdo 
de París en el marco de un desarrollo 
sostenible. 

Este fue un punto coincidente en 
el encuentro realizado en la Fábrica 
de Talento de Ushuaia, que contó con 
la participación de Cámaras, consejos 
y federaciones empresariales; organi-
zaciones de la sociedad civil; al igual 
que representantes del sector científi-
co-tecnológico, Universidades y cen-
tros de estudios; Sindicatos y movi-
miento sociales y comunitarios.

“Tenemos una oportunidad histó-
rica. Celebramos el trabajo articulado 
entre el sector público y privado para 
pensar juntos un plan de desarrollo. 
El crecimiento futuro va a venir de la 
mano de la transformación de la ma-
triz energética”, indicó el Gobernador 
Melella, al destacar la potencialidad 
para el desarrollo de la economía del 
hidrógeno. 

El Gobernador recordó que dentro 
del plan de ampliación de la matriz 
productiva de la provincia “uno de los 
ejes son las energías renovables”, y su-

PRESENTARON LA ESTRATEGIA PARA EL
DESARROLLO DE LA ECONOMÍA DEL HIDRÓGENO

HIDROCARBUROS

brayó que “Tierra del Fuego tiene que 
tener un centro de investigación, de 
desarrollo para la producción. Tierra 
del Fuego tiene que tener a la Univer-
sidad, al Estado, a la industria, pen-
sando en los equipos que se necesitan 
para el hidrógeno verde, en todo lo que 
esta industria necesita. Por eso invito a 
nuestros industriales a ponerse a pen-
sar, porque no es solo una oportunidad 
de negocio para la provincia, sino para 
la región y para el país”. 

“Creo que viene un cambio sig-
nificativo del paradigma productivo 
-consideró Melella-. Lo celebramos, 
lo acompañamos, ponemos todo el 
esfuerzo, todo nuestro compromiso. 
Necesitamos una Argentina que vea 
que hoy tiene una posibilidad que no 
podemos rifar, donde el rol del Esta-
do tiene que estar más presente que 
nunca, empujando y acompañando al 
privado. No podemos rifar el futuro de 
nuestra Argentina, no podemos rifar 
Vaca Muerta, no podemos rifar Fénix, 
no podemos rifar el hidrógeno verde, 
no podemos rifar la industrialización 
de nuestros recursos naturales, no po-
demos rifar nuestra soberanía sobre 

Malvinas, las Islas y el Atlántico Sur. 
Estoy convencido que tenemos un fu-
turo de esperanza cierta con un Esta-
do presente”.

El hidrógeno es un producto in-
dustrial y un insumo de diferentes 
procesos. La producción de hidróge-
no de bajas emisiones en gran escala 
es una oportunidad no solo para la 
descarbonización sino también para 
la reindustrialización y la diversifica-
ción de exportaciones. La competiti-
vidad de Argentina en esta nueva eco-
nomía se fundamenta en integrar las 
ventajas naturales, las capacidades 
industriales, científicas y tecnológi-
cas y el trabajo argentino.

En este marco, la República Argen-
tina elaboró una Estrategia Nacional 
de Hidrógeno que permita planificar 
el despliegue integral de la economía 
del hidrógeno de bajas emisiones en 
el territorio nacional, como una polí-
tica gubernamental estratégica.

La secretaria de Asuntos Estraté-
gicos, Mercedes Marco del Pont, sos-
tuvo que “esta estrategia de desarro-
llo de la economía del hidrógeno es 
básicamente una invitación a hablar 

del futuro. Es una invitación a hablar 
del futuro en torno a una nueva activi-
dad que tiene la potencialidad para que 
nuestros países, nuestras provincias, 
particularmente la provincia de Tierra 
del Fuego, pueda desplegar todas sus 
capacidades industriales, humanas, 
sus capacidades del sistema científico 
tecnológico”.

“No estamos hablando de las indus-
trias tradicionales, estamos hablando 
de una metamorfosis muy profunda 
que está sufriendo la economía global 
en torno justamente al abordaje de la 
crisis climática que está sacudiendo al 
mundo, que está sacudiendo funda-
mentalmente a los países más pobres y 
que reclama un abordaje en serio”.

“Estamos convencidos que detrás 
de esta transformación que se está dan-
do a escala global Argentina tiene opor-
tunidad, pero también tiene riesgo. Y el 
riesgo es que con esta inercia, si no hay 
una decisión política y si no hay polí-
ticas públicas que reorienten este pro-
ceso, la verdad es que nos ubicaremos 
nuevamente como un país productor y 
exportador de materias primas, de re-
cursos naturales”, advirtió.

“NO ESTAMOS HABLANDO DE 
LAS INDUSTRIAS TRADICIONALES, 

ESTAMOS HABLANDO DE UNA 
METAMORFOSIS MUY PROFUNDA 

qUE ESTÁ SUFRIENDO LA 
ECONOMÍA GLOBAL EN TORNO 

JUSTAMENTE AL ABORDAJE 
DE LA CRISIS CLIMÁTICA qUE 

ESTÁ SACUDIENDO AL MUNDO, 
qUE ESTÁ SACUDIENDO 

FUNDAMENTALMENTE A LOS 
PAÍSES MÁS POBRES Y qUE 
RECLAMA UN ABORDAJE EN 

SERIO”.
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El Ministerio de Gobierno, Justicia 
y Derechos Humanos, a través de la 
Coordinación Provincial de Promoción 
y Fortalecimiento para el Acceso a Jus-
ticia, se encuentra visitando distintos 
puntos de la provincia con el objetivo 
de brindar asesoramiento y patrocinio 
legal a vecinos y vecinas que no pue-
dan cubrir los costos de contratar ser-
vicios jurídicos privados.

 Se ofrecerá patrocinio legal a aque-
llas personas que lo soliciten, siempre 
y cuando cumplan con los requisitos 
establecidos por el protocolo de in-
tervención de la Dirección de Acceso 
a Justicia. Cabe aclarar que la misma 
no aborda temáticas relacionadas con 
materia Penal o Laboral.

El propósito de “Acceso a Justicia” 
es habilitar la posibilidad de que toda 
la ciudanía pueda conocer sus dere-
chos y acceder a reclamarlos ante las 
distintas instituciones, inclusive el po-
der judicial, para que se garanticen los 
mismos indistintamente de su situa-
ción económica.

Actualmente el programa se en-

ACCESO A JUSTICIA LLEGA A TOLHUIN 
Se trata de una oficina itinerante que recorre la provincia brindando atención e información vinculada tanto a los derechos de la 
ciudadanía como así también a conflictos judicializables.

MINISTERIO DE GOBIERNO

cuentra visitando periódicamente la 
ciudad de Tolhuin, mientras sienta las 
bases para la apertura de la oficina en 
Río Grande. 

En relación a esto, Constanza Mar-
tínez, coordinadora provincial de Ac-
ceso a Justicia, compartió que ella y la 
abogada del equipo, Marina Puppio, 
se encuentran realizando visitas a dis-
tintas organizaciones y merenderos 
de toda la provincia. 

Sobre ello aseguró que “la diná-
mica de los encuentros consiste en 
atención de forma espontánea a la 
ciudadanía, como también en char-
las otorgadas con grupos coordinados 
a través de un referente barrial. De 
dichos encuentros surge el asesora-
miento ante consultas de los partici-
pantes y se evalúa el posible patroci-
nio de los mismos, según la naturaleza 
del caso”. Así mismo, la funcionaria se 
refirió al tipo de consultas más habi-
tuales en sus visitas al territorio. 

Al respecto detalló que “por lo que 
más nos consultan normalmente es 
por régimen alimentario, cuidado 

SE LLEVARON A CABO LAS II 
JORNADAS DE FORMACIÓN DE 
GESTIÓN PARA EL DESARROLLO

El evento se llevó a cabo en la ciu-
dad de Ushuaia y estuvo a cargo de la 
Secretaría de Ciencia y Tecnología del 
Gobierno provincial en colaboración 
con el Consejo Federal de Inversiones 
(CFI). 

Las II Jornadas de Integración Pro-
vincial del Programa de Formación de 
Gestión para el Desarrollo tuvo como 
finalidad destacar el rol de las y los jó-
venes fueguinos en la construcción de 
un futuro próspero y sostenible, con 
una planificación estratégica para la 
provincia.

En esta oportunidad, el foco del 
evento estuvo puesto en “promover 
el desarrollo territorial a través de la 
formación y participación activa de 
jóvenes talentos fueguinos”, dijeron 
desde CYT, al tiempo que agregaron: 
“creemos firmemente que el futuro de 
nuestra provincia está en manos de 
las nuevas generaciones y es por eso 
que se implementa un programa que 
les permite conocer de cerca diversas 

iniciativas y proyectos que impulsan 
el desarrollo multidimensional de 
nuestra región”.

Entre las actividades se destaca-
ron la visita a la ampliación del mue-
lle del Puerto de Ushuaia; una serie 
de conversatorios donde se habló del 
marco económico provincial, el ré-
gimen industrial y los desafíos en la 
ampliación de la matriz productiva, 
con la presentación de destacadas 
personalidades del sector. También se 
realizaron visitas a la Cooperativa Re-
nacer, donde se fabrican microondas, 
a las instalaciones de Vinisa Fueguina 
SRL, donde se producen preformas 
de plástico, y a la fábrica de Pulpo S.A. 
que se enfoca en el reciclaje y la eco-
nomía circular.

Finalmente, junto a INFUETUR, 
visitaron el Parque Nacional Tierra 
del Fuego y se llevaron actividades 
destinadas a resaltar la importancia 
del turismo para el desarrollo econó-
mico de la provincia.

personal, régimen comunicacional, 
mediaciones, guardas y tutelas, trá-
mites ante ANSES, divorcios, el Certi-
ficado Único de Discapacidad (CUD) 
y la Ley de Pago de Deuda Previsional. 
Estamos comprometidos en brindar 

apoyo y orientación en estas áreas para 
garantizar que sus derechos y necesida-
des sean atendidos adecuadamente”.

La visita a Tolhuin se realizará el 
viernes 22 de septiembre de 10 a 16 en la 
Delegación de Gobierno, Rupatini 285.

CIENCIA Y TECNOLOGÍA
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Río Grande (Fotos: Maxi Romero).- 
El Automovilismo Pista de APAP y 
ACTCF volvió a rugir en el autódromo 
“Ciudad de Rio Grande” con triunfos 
de Antonio Celentano (TC Fueguino), 
Emilio Pavlov (Clase 2) y Juan Manuel 
Muzón (Clase 3) en un fin de semana 
donde la noticia fue la ausencia del 
multicampeón Lucas Bottán.

Tras la postergación de los 100 ki-
lómetros de Rio Grande, la APAP junto 
a la ACTCF pusieron en marcha el Pro-
vincial superado el receso invernal. La 
gran novedad era la ausencia del mul-
ticampeón Lucas Bottán, quien está 
enfocado en desarrollar su carrera en 
el ámbito nacional dentro del ProCar 
4000.

En lo que tiene que ver a las activi-
dades se mantuvo el normal desarro-
llo con pruebas, clasificación, series 
y finales, sin mediar inconveniente 
alguno.

TC Fueguino: Celentano ganó y 
ahora es líder

La acción de la categoría estelar del 
automovilismo pista tuvo como ani-
mador a Nico Pranteda, quien fue de 
la partida con el Ford de Raúl Gimé-
nez y se quedó con la pole position, 
aunque no pudo largar la serie.

Roberto Valdés, ahora con Chevy, 
largó desde la tercera posición en la 
única batería y dominó con un an-

EL PISTA VOLVIÓ A ACELERAR EN RIO GRANDE
AUTOMOVILISMO

dar impresionante. Sin embargo, a la 
hora de la final, un toque con su es-
colta Gonzalo Queirolo los mandó a 
los dos afuera sin chances de conti-
nuar.

Celentano, Mussatti y Pranteda 
quedaron ubicados en la punta, pero 
el andar de Nico era arrasador pasan-
do a liderar hasta que una cubierta lo 
dejó relegado.

Aprovechó Antonio Celentano 
para ganar cruzando la meta en pun-
ta, llegando a la cima del campeonato 
escoltado por Mussatti y Prokopiw.

Turismo Pista: Pavlov, siempre la 
Peña RG Repuestos

No le fue tan sencillo a Emilio Pa-
vlov este fin de semana, pero igual 
se las ingenió para llevar a la cima 
al auto de la Peña RG Repuestos que 
arrasa con una dupla incontenible.

Es que José Miranda estuvo a la al-
tura, ya metiendo una pole position 
soberbia en los últimos giros por de-
lante de Pavlov.

No obstante, por cuestiones re-
glamentarias, Miranda largó cuarto 

y Pavlov sexto la serie, aunque ambos 
dominaron a placer estableciendo el 
1-2 de la batería.

Para la final, Miranda picó en punta 
y Pavlov luchaba detrás con Conti has-
ta que se lo sacó de encima. El golpe de 
escena llegaría a falta de cinco giros, 
cuando Miranda debió abandonar y el 
camino se le allanó a Emilio para vol-
ver a ganar escoltado por Conti y Gon-
zález.

Clase 3: Muzon fue dominante
En la Clase 3 Juan Manuel Muzón 

fue el gran vencedor en un segmento 
que se brindó al espectáculo con pe-
leas detrás del puntero de todo el fin de 
semana.

Es que Muzón fue el mejor en prue-
bas libres, clasificación, serie y final, 
aunque detrás de él se dieron entre 
Arián Yerobi, Elías Battini, Francisco 
Cárdenas, Luis Arralde y Guille Gonzá-
lez para deleite del público.

Finalmente, Arián Yerobi (de una 
soberbia actuación), se quedó con el 
tercer lugar y la tercera posición fue 
para Guillermo González.
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El Gobierno de Tierra del Fuego 
AeIAS a través de la Secretaría de Ni-
ñez, Adolescencia y Familia del Mi-
nisterio de Desarrollo Humano llevó 
adelante la firma de un convenio de 
cooperación y colaboración con la 
Fundación Agrupadas en Lucha con-
tra el Abuso y Violencia Infanto Juvenil 
(ALAVI). 

La firma estuvo encabezada  por 
el ministro de Desarrollo Humano 
Marcelo Maciel, la secretaria de Ni-
ñez, Adolescencia y Familia Victoria 
Castro, la presidenta de ALAVI Patricia 
Granados y la secretaria de la Funda-
ción, Gabriela Convertino. 

El convenio tiene como objetivo 
fomentar acciones conjuntas y corres-
ponsables y establecer las bases gene-
rales de colaboración mutua que se 
concretarán en relación a promoción 
y sensibilización de derechos de las 
infancias y adolescencias.

Estas acciones están enmarcadas 
en desarrollar capacitaciones y articu-
lar con otras áreas gubernamentales 
respecto a sensibilización en materia 
de protección de derechos. A su vez, 

CONVENIO PARA LA PROMOCIÓN DE DERECHOS 
DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES 
Se trata de un acuerdo que busca fomentar el trabajo corresponsable entre el Estado y organismos de la sociedad civil en materia de 
derechos de las infancias y adolescencias. 

implementar actividades orientadas 
al asesoramiento jurídico en materia 
de violencias y abuso sexual contra las 
infancias y garantizar un trabajo en 
red sobre la construcción de protoco-
los de actuación y orientación sobre 
situaciones de violencia y abuso se-
xual contra las infancias.  

En relación al acuerdo, el ministro 
de Desarrollo Humano Marcelo Ma-
ciel manifestó que “es un convenio 
que hace tiempo venimos trabajando, 
el cual se enmarca en la nueva Ley Lu-
cio que nos convoca a trabajar en co-
rresponsabilidad con los distintos ac-
tores de la sociedad civil y del Estado 
en relación a promoción y protección 
de derechos de niños. niñas y adoles-
centes”.

“Esperamos que este sea uno de 
los tantos convenios que firmemos y 
podamos seguir creciendo en corres-
ponsabilidad social”. 

Por su parte, la secretaria de Ni-
ñez, Adolescencia y Familia Victoria 
Castro, expresó que “este convenio 
de participación y acompañamiento 
mutuo entre la fundación ALAVI y la 

ABREN LA CONVOCATORIA A 
EMPRENDEDORES

El Municipio de Tolhuin anuncia el 
inicio de la convocatoria para las Ex-
pos Aniversario en conmemoración 
de los 51 años de la ciudad. Se invita a 
emprendedores locales a formar parte 
de esta celebración.

La convocatoria, realizada a tra-
vés de la Secretaria de Turismo y Pro-
ducción, está dirigida a institucio-
nes, restaurantes, emprendedores de 
diversos sectores, como cerveceros, 
gastronómicos, textiles y artesanos de 
papelería, pintura, entre otros.

Para participar, las personas inte-

resadas deben inscribirse enviando 
un correo electrónico a subsec.tu-
rismoyproduccion@tolhuin.gob.ar 
antes del 02 de octubre.

El Municipio de Tolhuin resalta 
la importancia de la generación de 
estos espacios, ya que brindan a los 
emprendedores y comerciantes lo-
cales un espacio para ofrecer y dar 
a conocer sus productos o servicios, 
tanto a la comunidad como a los vi-
sitantes. Promoviendo de esta ma-
nera, a la economía local.

EMPEZARON LOS TORNEOS DE 
FÚTBOL FEMENINO Y MASCULINO 
EN LA CANTERA

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, dio inicio este fin de semana 
al programa “Ushuaia Joven”, llevan-
do adelante sus primeras actividades 
de la edición 2023 con los torneos de 
fútbol femenino y masculino en el 
Polideportivo Municipal de barrio La 
Cantera.

La iniciativa municipal, que tiene 
por objetivo acompañar a las y los 
estudiantes a afrontar los gastos rela-
tivos al egreso, contará con diversas 
actividades deportivas, culturales y 
recreativas. La primera jornada de 
esta edición vio ganador del torneo 
de fútbol femenino al CIEU, seguido 
por el Colegio José Martí y Ernesto 
Sábato. En la categoría masculina, el 
José Martí se alzó con la victoria, con 
el Monseñor Alemán ubicándose en 
el segundo lugar y el tercero quedó 
en manos del CIEU.

El coordinador de Juventudes, 
Agustín Monzón, explicó que “este 
año la propuesta municipal está atra-
vesada por fechas importantes para 
las juventudes como son los 40 años 
de democracia y la década del Voto 
Joven. Desde la gestión del intenden-
te Walter Vuoto entendemos que es 
fundamental generar un espacio para 
que las pibas y pibes puedan reflexio-
nar sobre estos hitos en nuestra his-

toria y su relevancia en el contexto 
actual”.

Asimismo, el funcionario muni-
cipal adelantó que “vamos a estar 
acercando actividades durante todo 
el mes que han surgido del consen-
so y diálogo con los chicos y chicas. 
El 21 vamos a estar llevando ade-
lante el Torneo Virtual en el Punto 
Digital y nos quedan competencias 
deportivas en Handball, Vóley y 
Quemado, así como también a nivel 
cultural Celumetrajes, Concurso de 
Diseño creativo, Exposición foto-
gráfica y Ronda de Talentos”.

Quiénes deseen conocer el cro-
nograma de actividades del “Us-
huaia Joven” para el resto del mes, 
podrán consultarlo en las redes so-
ciales de la Secretaría de Cultura y 
Educación en @culturayeducacio-
nush.

DESARROLLO HUMANO

secretaría es muy importante, ya que 
vamos a trabajar sobre ejes que tene-
mos en común, fortaleciendo el traba-
jo corresponsable en garantía de de-
rechos de niños, niñas y adolescentes. 
Entendemos que es un trabajo que nos 
ocupa a todos y a todas”. 

Finalmente, la presidenta de la fun-

dación ALAVI Patricia Granados hizo 
hincapié en que “es un gran paso, un an-
tes y un después en que la sociedad se 
empiece a involucrar. Agradecemos al 
Gobierno de la Provincia y a los equipos 
de Desarrollo Humano y protección de 
niñez que hayan valorado el trabajo que 
venimos haciendo”.

ANIVERSARIO DE TOLHUIN USHUAIA JOVEN



  TIEMPO FUEGUINO | 20 de Septiembre de 202316 | 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos del 
municipio Yésica Garay, acompañada 
de la viceintendenta electa Gabriela 
Muñiz Siccardi,  la secretaria de Cul-
tura Belén Molina, el vicejefe de Gabi-
nete, Diego Salazar y el concejal electo 
Nicolás Pelloli, acercaron el saludo del 
intendente Walter Vuoto a las jubila-
das y jubilados que colmaron el cen-
tro cultural .  

“Hoy es un día muy importante 
para nosotros ya que venimos traba-
jando en lo cotidiano con cada uno de 
los centros de jubilados y con todas 
las instituciones afines”, dijo Yésica 
Garay, acompañada de la titular de la 
delegación de PAMI, Carla Corrales y 
del gerente de ANSES Ushuaia, César 
Colantonio. “Festejamos que estamos 
juntos, que nos encontramos y que 
hay un Estado presente que los acom-
paña desde lugares como la Dirección 
de Adultos Mayores del Municipio, 
PAMI y ANSES”. 

Afirmó que desde la gestión del in-
tendente Vuoto el acompañamiento 

HOMENAJE A LOS JUBILADOS EN SU DÍA
La Municipalidad de Ushuaia, junto a PAMI y ANSES, celebró este martes el Día del Jubilado y la Jubilada con un multitudinario 
encuentro en el Centro Cultural Esther Fadul. 

SE REALIZÓ LA JORNADA “ESCUELA 
LIBRE DE VIOLENCIAS” 

Una propuesta de la Secretaría de 
la Mujer, Género y Diversidad en el 
marco del 1º Aniversario del Centro 
Integral de la Mujer. Más de 30 docen-
tes de todos los niveles, equipos de 
orientación escolar e integrantes del 
ámbito educativo participaron de la 
jornada de capacitación Escuela Libre 
de Violencias.

En dicha jornada se trabajó en el 
diagnóstico y abordaje de las violen-
cias en las instituciones educativas, 
con el objetivo de constituir espacios 
seguros y libres de violencias en las 

escuelas, junto a más de 30 docentes 
e integrantes de gabinetes escolares. 

La formación estuvo a cargo de la 
licenciada y profesora de Comunica-
ción Social de la Universidad Nacio-
nal de Córdoba, Ana Laura Nuñez 
Rueda. 

El Municipio continúa trabajan-
do en la prevención de las violencias, 
en este caso, dentro de los contextos 
escolares y de forma conjunta con 
los diversos actores de la sociedad, 
en pos de construir una ciudad más 
igualitaria.

CENTRO CULTURAL FADUL

RÍO GRANDE

EL ESPACIO PENSAR MALVINAS 
RECIBIÓ AL ESCRITOR Y VGM RAÚL 
MEDINA

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través del secretario de Asuntos de 
Malvinas, Daniel Arias, tuvo el honor 
de recibir a los Veteranos de Guerra 
Raúl Medina y Benigno Torres, am-
bos provenientes de la provincia de 
Corrientes. Acompañados por sus fa-
miliares, visitaron el Espacio Pensar 
Malvinas en un encuentro en el que 
también participó el presidente del 
Centro de Ex Combatientes de Malvi-
nas en Ushuaia, Conrado Zamora.

El propósito de su visita fue pre-
sentar y entregar a la Municipalidad 
el libro “Legado de un Ex Combatien-
te”, escrito por el propio VGM Raúl 
Medina. En este libro, Raúl relata su 
recorrido desde el servicio militar 
obligatorio, atravesando la Guerra de 
Malvinas, hasta su posterior trabajo 
de Malvinización.

Durante el encuentro, Medina y 
Torres compartieron sus experiencias 

USHUAIA

a los adultos mayores es con políti-
cas concretas, “como la residencia de 
adultos mayores, algo tan anhelado 
para la provincia, turismo social, ac-
tividades deportivas, colonias de va-
caciones y con todo el trabajo que lle-
vamos adelante durante todo el año”. 

“Y durante toda la gestión forta-
lecimos el trabajo con el PAMI, sobre 
todo en este contexto social y econó-
mico tan complejo en el que el can-
didato a presidente Sergio Massa ha 
realizado anuncios fundamentales 
relacionados con el día a día de los ju-
bilados y pensionados de todo el país 
que van a beneficiar a 3 millones de 
personas”, agregó.

“Uno de los objetivos de la gestión 
del intendente Walter Vuoto en estos 
años fue y es acompañar y dar con-
tención a los adultos mayores”, resal-
tó Garay. “Lo venimos haciendo desde 
el primer día de la primera gestión; lo 
hicimos en los mejores momentos en 
lo social y económico; y lo vamos a se-
guir haciendo en momentos de com-
plejidad”.

como veteranos y las labores que llevan 
a cabo en su provincia natal de Corrien-
tes para promover la Malvinización 
después del conflicto bélico de 1982. 
Daniel Arias destacó el trabajo que se 
realiza desde la Municipalidad de Us-
huaia en nuestra ciudad y la impor-
tancia que el Intendente Walter Vuoto 
otorga a la Causa y Cuestión Malvinas, 
uno de los pilares fundamentales de su 
gestión.

Raúl Medina expresó: “Felicito al 
señor Intendente ya su Secretario de 
Asuntos de Malvinas por su dedicación 
a la Causa Malvinas y por este hermo-
so Museo, otra manera de fomentar la 
Malvinización”. Por su parte, Daniel 
Arias agregó: “Es una gran alegría re-
cibir a otros veteranos en el museo y 
compartir nuestro trabajo”. Y concluyó: 
“La labor que Raúl y tantos otros VGM 
realizan, al contar la auténtica historia 
de Malvinas.
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Tierra del Fuego recibió a la se-
cretaria de Asuntos Estratégicos de la 
Presidencia de la Nación, lic. Merce-
des Marcó del Pont, quien junto a su 
equipo técnico presentó la conferen-
cia Hidrógeno, desarrollo productivo 
y sostenibilidad. Presidió el Gober-
nador de la Provincia, prof., Gustavo 
Melella.

Urquiza, recordó que desde el 
2021, la Administración central ini-
ció el trabajo y análisis con el obje-
tivo poner en marcha la “estrategia 
acerca del hidrógeno verde en Tierra 
del Fuego”, contó a Prensa Legislati-
va. En tanto, indicó que los funciona-
rios nacionales arribaron a la capital 
fueguina para explicar cuáles son los 
alcances sobre el tema en el país.  

La planificación de la inserción 
de la economía del hidrógeno en la 
agenda de la Gobierno fueguino es, 
según indicó la máxima referente 

“TIERRA DEL FUEGO POSEE TODAS LAS CONDICIONES 
PARA SER PIONERA EN LA TRANSICIÓN ENERGéTICA”
La vicegobernadora Mónica Urquiza, participó hoy de la presentación de “Hidrógeno, desarrollo productivo  y sostenibilidad” en 
el marco de la Estrategia Nacional para el Desarrollo de la Economía del Hidrógeno que se realizó en la Fábrica de Talento. La 
Presidenta de la Cámara parlamentaria celebró que la Provincia avance en la concreción del plan estratégico sobre energías limpias 
y resaltó el rol del Estado que trabaja junto al sector privado para el desarrollo de Tierra del Fuego.

“qUISIERA CONTEMPLAR ALGUNA 
VEZ qUE ARGENTINA SEA REFLEJO 
DE LO qUE HOY VEO EN RÍO GRANDE”

Lo afirmó el Dr. Héctor Basile en el 
marco del Curso de Formadores en Pre-
vención de Suicidio que desarrolló el Mu-
nicipio junto a la Asociación de Psiquia-
tras de Argentina. 

Más de 2600 personas participaron 
presencialmente de esta capacitación, a 
través de la cual se buscó abordar de ma-
nera comunitaria el cuidado de la salud 
mental. “Estamos ante una comunidad 
ejemplar, con gente que siente vocación 
de servicio y compromiso por la tarea”, 
afirmó sobre nuestra ciudad el psiquiatra 
y presidente de la Red Mundial de Suici-
dólogos.  

El pasado jueves y viernes el polide-
portivo Carlos Margalot fue escenario 
del Curso de Formadores en Prevención 
de Suicidio. Propuesta que reunió a más 
de 2600 personas de toda la provincia, 
entre los cuales se encontraban docen-
tes, profesionales de la salud, miembros 
de organizaciones civiles y de las fuerzas 
armadas, gremios y sindicatos, referentes 
de clubes, entre otros.  

En ese marco, el Dr. Héctor Basile, di-
sertante destacado del Curso, reconocido 
psiquiatra, presidente de la Red Mundial 

de Suicidólogos y presidente honorífico 
del capítulo de Suicidología de APSA, re-
saltó que Río Grande “es un ejemplo de 
desarrollo armónico, de gente solidaria 
con capacidad y con ganas de trabajar 
para ser una potencia ética, de solida-
ridad y de ejemplo para otros pueblos”. 

“Esta es una tierra de transmisión”, 
continuó Basile, y destacó la participa-
ción y la entrega de los y las riogranden-
ses en temáticas que atañen al bienestar 
de todos y todas. “Veo vocación y com-
promiso, son una tierra de transmisión 
que hoy tiene un presente, y que dentro 
de lo que es el país, es ejemplar y envi-
diable”, agregó.

“Me gustaría contemplar alguna vez 
que la Argentina sea un reflejo de lo que 
hoy veo en Río Grande”, expresó por úl-
timo el Dr. Héctor Basile. 

El Curso de Formadores en Preven-
ción de Suicidio concluyó de manera 
exitosa, evidenciando la importancia 
que tiene su abordaje para la comuni-
dad fueguina y reivindicando el rol fun-
damental que cumple cada persona en 
la tarea de prevenir esta problemática.

LEGISLATURA 

SE LLEVARÁ A CABO UNA JORNADA 
ESPECIAL POR EL DÍA DEL 
ALZHEIMER 

Cada 21 de septiembre se conme-
mora el Día Mundial del Alzheimer, 
una fecha designada por la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS) con 
el objetivo de resaltar la importancia 
de continuar trabajando para mejo-
rar la calidad de vida de las personas 
afectadas por esta enfermedad.

Desde el Municipio de Tolhuin, 
a través de la Dirección de Gestión y 
Promoción de la Salud Comunitaria, 
se invita a la comunidad a un evento  
donde los recuerdos serán los prota-
gonistas. Durante la jornada, se utili-
zará la técnica del “árbol de la vida” 
para fomentar el autoconocimiento, 
permitiendo a cada adulto mayor 
plasmar sus recuerdos más significa-

del Poder Legislativo, central dado 
que Tierra del Fuego posee “muchas 
virtudes y ventajas, por la condición 
insular y se suma la calidad de los 
vientos, la presencia de gas y petró-
leo”, exaltó Urquiza.

Finalmente, enfatizó en la premi-
sa, que ubica al sector privado y em-
presarial como “socio estratégico del 
Estado”, expresiones, que tanto Ur-
quiza como el Gobernador insisten 
en señalar.

Agregó que a partir de las polí-
ticas públicas que la actual gestión 
esgrime, se observa un Estado pre-
sente: “Así acompañamos al privado 
que es el que genera el desarrollo y 
los puestos de trabajo. Hoy más que 
nunca estamos convencidos del ca-
mino que decidimos transitar”, afir-
mó.

La propuesta presentó los avan-
ces en Tierra del Fuego, sobre la 

ca. De igual modo, los organizadores 
establecieron “los mecanismo de par-
ticipación promoviendo un espacio de 
diálogo y reflexión entre actores claves 
para el fortalecimiento de la política 
nacional de hidrógeno”

tivos en un mural.
El programa de la actividad incluye 

una breve exposición informativa so-
bre el significado de la palabra “Alzhei-
mer” y cómo impacta en las personas 
y sus familias. También se abordarán 
temas cruciales, como la importancia 
del diagnóstico temprano y las inter-
venciones adecuadas para ralentizar el 
avance de esta enfermedad.

Desde el Municipio se sostuvo que 
estas actividades fomentan espacios 
para la interacción entre los y las veci-
nas con el objetivo de mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos, promover la 
educación y la prevención, y fortalecer 
la salud y el bienestar de la comunidad 
en general.

PREVENCIÓN DE SUICIDIO 

promoción de “la economía del hi-
drógeno de bajas emisiones” y se 
dio cuenta de los aspectos socioam-
bientales críticos para el despliegue 
territorial de la actividad, a través de 
una evaluación ambiental estratégi-

TOLHUIN
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DPOSS 

APROBARON LA CREACIÓN DE LA CARRERA 
INGENIERÍA EN AGROECOLOGÍA 

UNTDF RÍO GRANDE

Se trata de una carrera de grado 
de cinco años de duración que en un 
futuro próximo contará con título in-
termedio y cuyos fundamentos serán 
la promoción de modelos de agri-
cultura sustentable que aporten a la 
Seguridad y Soberanía Alimentaria 
de la Provincia. Dicha iniciativa toma 
relevancia por ser Tierra del Fuego 
un territorio insular que se encuentra 
alejado de los centros productores de 
alimentos del país, con costos eleva-
dos de traslado que impactan en la 
calidad de los productos y en el acce-
so igualitario a los mismos.

Al respecto, la directora del 
ICPA-UNTDF, Dra. Alicia Moretto, ce-
lebró el acontecimiento: “Es una ca-
rrera que surge como respuesta a las 
necesidades concretas del territorio 
y la primera carrera que el ICPA dic-
tará en Río Grande”. Cabe recordar 
que esta nueva propuesta académica 
es el resultado de una extensa etapa 
de trabajo que comenzó cuando el 
ICPA-UNTDF identificó las deman-
das prioritarias de la región.  En este 
marco, se articularon acciones con 
distintos sectores como el Gobierno 
provincial, la Municipalidad de Río 
Grande, la Misión Salesiana, el Ins-
tituto Nacional de Tecnología Agro-
pecuaria (INTA) y la Sociedad Rural 
de Tierra del Fuego. Como resultado 

de estos encuentros se concluyó que 
dentro de los temas principales se 
encuentran los vinculados a la forma-
ción agronómica y en particular a cul-
tivos y producción intensiva desde la 
perspectiva agroecológica.

Posteriormente, una comisión 
compuesta por los profesores de la 
UNTDF Adriana Urciuolo y Juan La-
vornia (ICPA), Peter Van Aert (ICSE) y 
Silvina Romano (IDEI), se encargó de 
generar una propuesta que luego fue 
revisada por especialistas en la temá-
tica del país, por especialistas en pe-
dagogía del Instituto de Educación y 
Cultura (IEC), avalada por el Consejo 
del ICPA para finalmente ser aproba-
da en el día de la fecha por el Consejo 
Superior.

“Hoy se dio un paso muy impor-
tante que es la creación formal de la 
carrera, a partir de ahora podemos 
iniciar las gestiones necesarias para 
conseguir el financiamiento que nos 
permita implementar e iniciar el dic-
tado” clarificó el Dr. Alejandro Valen-
zuela, Coordinador Académico del 
ICPA-UNTDF.

Cabe destacar que se trata de la 
primera Ingeniería en Agroecología 
que se dictará en Argentina, ubicando 
al ICPA y a la UNTDF en la vanguardia 
de la temática. En este sentido, existe 
solamente una carrera de grado vin-

culada a la agroecología en el país, que 
es la Licenciatura en Agroecología que 
se imparte en la sede del Bolsón en la 

Universidad Nacional de Río Negro, 
institución con la cual el ICPA-UNTDF 
mantiene constantes diálogos.

En el marco de su 70° Sesión Ordinaria, el Consejo Superior de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, aprobó la creación de la carrera “Ingeniería en Agroecología” que se dictará a través del Instituto de Ciencias Polares, 
Ambiente y Recursos Naturales (ICPA-UNTDF) en la sede universitaria de Río Grande.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,50

Venta
$355,90

Venta
$ 0,32731

CLIMA

DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,32805
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